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LES VOEUX DU NOUVEL AN
Jerjaflije,. 1995!

Comme pour toutes les communes de France, l’année qui vient revêt une extrême importance:
en Avril-Mai, ce sera l’élection du Président de la République, suivront les élections municipales.
La première déterminera l’avenir de notre pays, la seconde mettra en place une équipe renouvelée,
chargée de gérer, de développer notre patrimoine local.

La commission municipale qui contrôle la liste électorale s’est vue contrainte de radier
d’office un nombre important d’ inscrits qui ne résident plus à Turenne même si leurs attaches
sont étroites et solides.

Par ailleurs, mais toujours dans la perspective de ces élections, ce journal ne peut étaler un
bilan de l’action municipale: « Depuis le 1er Octobre 1994 et jusqu’au jour du scrutin où
l’élection sera acquise, les communes doivent s’abstenir de toute campagne de promotion des
réalisations ou de la gestion de l’équipe sortante sur leur territoire » (art. L 52-1 du Code
Electoral) ; c’est l’application d’une loi du 15 Janvier 1990.

Je resterai donc très sobre pour simplement rappeler les réalisations de l’année qui vient de
s’achever, à savoir la mise en souterrain des lignes E.D.F. et Télécom autour du château,
l’adaptation de l’éclairage public, la protection de la charpente de l’école, la remise en état de
deux chemins ruraux et de l’entretien de toute la voirie en général. la mise en place de grilles de
protection des vitraux de l’église, la réfection de plusieurs murs de soutènement, l’extension des
deux réseaux d’assainissement, à la gare et dans le bourg, l’équipement informatique de la
Mairie, la restauration de la Chapelle de Gernes...

Certes et plus que n’importe qui le Mai,-e et les Conseillers Municipaux mesurent le

O
. déséquilibre entre ce qui a été réalisé et tout ce qui est resté de côté, surtout dans le domaine de

la voirie. Que chacun se pose la question : « Mon chemin n’est pas refait; est-ce par mauvaise
volonté ? Par injustice? » Non ! Tout simplement par manque de moyens.

Je crois avoir plusieursfois expliqué que les ressources propres de la commune ne couvrent
pas les charges obligatoires ajoutées aux investissements souhaités. Seuls les emprunts permettent
certaines réalisations, mais ils ne doivent pas s’accumuler. A partir de 1995, il redeviendra
possible d’envisager des réalisations plus importantes.

Je voudrais terminer sur une note plus optimiste. Il s’agit de l’usine de batteries qui va se
construire à la gai-e. En Juin dernier,j’ écrivais à ce sujet: « On ne monte pas une affaire de cette
importance (6.000 m2 de bâtiments, 4 milliards de centimes) sans rencontrer certaines difficultés ».

Ce fut pou,- la commune etje pel-siste à le croire et à le dire, un cadeau inespéré, les pessimistes
ont parlé de cadeau empoisonné, lesintrigants de cadeau fantônie. Je peux aujourd’hui affirme,-
que le dossier est bouclé, toutes les signatul-es (banques, ministères, entreprise) sont apposées
puisque, seule cause du i-etard, tous les ci-édits et subventions sont débloqués. Début des travaux:
courant Janvier. Délais de construction : huit mois. Place maintenant au chantier et arrêtons les
commentaires inutiles!

Quoi qu’il en soit dans les milieuxfinanciers et industriels, Turenne n’est plus inconnu, un
i-écent courrier de Monsieum- le Ministre Délégué à l’Anzénagement du Territoire, daté du 19
Décembre 1994 confirme notre espoir.

Je voudrais, en terminant mon propos, remercier toutes les association de Turenne qui font
tant poul- la promotion de notre commune et cela bénévolement ; je voudrais dire au Docteur BOS
combien nous apprécions le choix de notre commune pour son installation ; je voudrais souhaiter
à tous une excellente santé, une année heureuse, pleine de réussite et de joie.

Le Maire,
A. BAYSSE



LES «AMIS DE TURENNE » EN 1994
Les objectifs, que se proposaient les

« Amis de Turenne » pour 1994, ont été atteints,
dans tous les domaines: développement de la
connaissance de l’histoire de Turenne et de la
vicomté, extensions du patrimoine
architectural, animation par concerts et
expositions appropriés à la dignité des
monuments.

Au mois de Juillet, quelques férus
d’histoire ont été réunis à la chapelle des
Capucins pour une série de causeries nous
ramenant 550 années en arrière dans le temps,
à l’époque où la maison de La Tour d’Auvergne
prenait possession de la vicomté. La qualité
des conférenciers, bien connus pour l’intérêt
qu’ils portent à Turenne, avait amené une
assistance attentive, qui ne ménagea pas ses
questions aux orateurs. Une demande
importante nous est faite pour l’édition des
< Actes du colloque », que nous nous faisons
un devoir de mettre à l’étude. A l’occasion de
cet événement, deux nouveaux blasons avaient
été apposés sur les murs de la chapelle, ceux
d’Anne de Beaufort et d’Agne de La Tour,
dont le mariage était à l’origine de
l’anniversaire commémoré. Quelques additions
avaient été faites à la suite des panneaux
habituels afin de renforcer l’information sur la
période concernée. Lors de la clôture de la
manifestation, Monsieur Géraud de La Tour
d’Auvergne, Inspecteur Général de
l’Administration des Affaires Culturelles,
membre de l’illustre famille, transmettait à
Monsieur le Maire de Turenne un pavillon aux
armes des ducs de Bouillon — vicomtes de
Turenne, don de la ville de Sedan. Ainsi
apprêtée, la chapelle des Capucins devient le
lieu de réflexion, qui couronne une visite de
Turenne. Ce rôle a été particulièrement affirmé,
à l’occasion de deux visites-conférences
présentées l’une aux « Amis du Château de
Pau », l’autre aux anciens de la promotion
1947 de l’École de l’Air, et pendant les
journées du Patrimoine. L’habillage des murs
de ce bâtiment historique, improprement
dénommé « exposition », devrait constituer
l’embryon d’un musée, susceptible
d’enrichissement progressif, et, à ce titre, il
serait souhaitable qu’il puisse être accessible
toute l’année, ce qui n’exclut pas l’organisation
de diverses manifestations dans son enceinte.

1994 a vu l’ouverture des deux salles
restaurées aux Capucins. Alors que la salle
inférieure accueillait une belle exposition
consacrée aux produits du terroir, les « Amis
de Turenne » présentaient, dans la salle
supérieure, les « Peintres de Turenne », artistes
de Turenne ou inspirés par Turenne, qui, en
exposant un bel ensemble d’oeuvres attrayantes
et variées, inauguraient le nouveau local,
superbe écrin pour des expositions de qualité.

Les concerts de musique classique ont
tenu leur place habituelle dans l’activité des
« Amis ». Notre église reçut, en Mai,
l’ensemble vocal « Contrepoint » de Limoges,
dirigé par notre ami Jean-Michel Hasler; en
Août, l’orchestre de chambre de Manchester.
Pour compléter par des nourritures plus
matérielles ce beau concert, exécuté avec brio
et enthousiasme par de jeunes musiciens
anglais familiers de notre région, les « Amis
de Turenne » avaient organisé un buffet
champêtre. Celui-ci se tenait, car le temps
n’était pas clément, sous une tente prêtée
aimablement et montée par le Comité des Fêtes
contre le mur de l’église. Encore un grand
merci à tous ceux qui nous ont aidés dans cette
entreprise, qui connut un grand succès, en
particulier aux habiles cuisinières bénévoles,
qui nous permirent de régaler nos convives de
leurs pâtisseries. N’oublions pas le concert des
Orchestrades de Brive : cette année, l’orchestre
des jeunes de Bourgogne. Rappelons que, si
cette prestation résulte d’un accord entre les
Mairies de Turenne et de Brive, les « Amis de
Turenne » prennent toujours à leur charge les
frais de transport.

Pour la troisième année, les jeunes
bénévoles, français et étrangers, recrutés par
l’Union REMPART, sont venus pendant trois
semaines participer au déblaiement des
fortifications cachées de Turenne. Cette année,
grâce à l’amabilité de Monsieur Daniel
Teulière, nous avons pu accéder à la tour du
Calvaire, propriété communale, mais incluse
dans son bien propre. Les appréciations de
visiteurs, spécialistes de la fortification, venant
parfois de loin, nous incitent à poursuivre nos
travaux, en espérant qu’un jour, nos
découvertes pourront être présentées au public.



BIEN CHERS PAROISSIENS

Malgré son passé prestigieux et sa notoriété
de plus en plus grande du fait de son inscription
parmi les plus beaux villages de France, Turenne
n’en demeure pas moins une petite localité.

Tout à fait à l’échelle humaine, où les
bonnes nouvelles comme les moins bonnes se
répandent quasi instantanément, surtout par le
bouche à oreille.

Nous avons donc vécu, au fil des jours, les
événements de l’année écoulée, deuils, maladies,
accidents, comme s’il s’était agi de chacun de
nous ou de notre propre famille.

L’ayant très fortement ressenti personnel
lement, je ne pouvais attendre la fin de cet article
pour vous présenter à l’aube de cette nouvelle
année, mes meilleurs voeux, surtout pour la santé
de chacun et chacune et aussi pour la réussite
dans vos travaux et vos entreprises.

Ceci dit, le déroulement de la vie paroissiale
vous est rappelé au rythme de votre calendrier,
accroché au mur, de celui des cloches, et, pour
une bonne part aussi par les comptes-rendus
hebdomadaires de la « Vie Corrézienne ».

La vie en assemblée témoigne toujours
d’une certaine constante et de la fidélité de bien
des familles à la messe dominicale et à la pratique
des sacrements et cela, en dépit des difficultés
rencontrées.

C’est vrai que tout est devenu de plus en
plus difficile matériellement et spirituellement
pour nous tous et plus spécialement pour les
jeunes et même les enfants.

Aussi, ce n’est pas sans une profonde
émotion que madame BECHAD, Madame
CROUSILLAC et moi-même assistons admiratifs
tous les mercredis à la ronde des voitures venues
des trois paroisses, pour amener et ramener les
enfants du catéchisme. La photographie du groupe
présentant leurs petites crèche de Noêl sera un
peu leur récompense.

La fête de la Nativité reste toujours
l’événement capital de fin d’année.

Il en est un autre qui constitue une très
agréable surprise, c’est la restauration
particulièrement bien réussie de la petite chapelle
de Gernes. Il en était question depuis des années,
mais,’la décision de passer aux actes est venue
cet été. Elle a mobilisé la population toute entière
peut-on dire. La municipalité, elle, n’est pas restée
indifférente, loin de là, puisqu’elle a bien voulu
accepter la prise en charge de toutes les dépenses
des matériaux utilisés, y compris le
renouvellement de l’ensemble des chaises.

Que le Conseil Municipal tout entier et plus
particulièrement Monsieur le Maire, trouve ici-
même déjà l’expression de notre plus vive
reconnaissance.

Ce qui fut remarquable, c’est qu’il s’est
trouvé sur place, non seulement beaucoup de
dévouement et de fidélité à la tâche mais, la
preuve d’un véritable professionnalisme pour
refaire l’escalier de la tribune et le revêtement de
celle-ci, les peintures, la mise hors l’eau de
l’entrée exposée aux pluies, etc... Ce qui nous
amène loin d’un quelconque bricolage.



Telle quelle, elle suscite l’admiration
unanime ; sur cette lancée on a songé à lui donner
une note locale inattendue mais de nature à la
valoriser un peu plus.

Une fois ces travaux menés à bien, il serait
normal de procéder à une inauguration, voire
même à une bénédiction par Monseigneur
1’vêque en présence de tous ceux qui voudraient
y prendre part.

Autre événement, et aussi, autre surprise de
taille qui nous est parvenue par voie de presse à
la mi-Septembre. Quelle ne fut pas notre
étonnement de découvrir à la une d’une édition
dominicale du journal « La Montagne », une
photo particulièrement suggestive et vraiment
originale de l’intérieur de l’église de Turenne,
mettant en valeur comme jamais nous l’avion vu
sur une photo, la quasi totalité des nervures
prismatiques de la voûte et aussi l’ampleur exacte
de l’édifice qui l’assimilerait facilement à
l’intérieur même d’un cathédrale.

Le choix de cette photo pour illustrer la
journée du patrimoine artistique de la Corrèze ne
peut que conforter notre légitime fierté de
posséder une si belle église. Deux jours plus tard,
c’était la vue générale de Turenne que « La
Montagne » publiait encore en bonne place, sans
parler d’un article à sensation sur les roses
trémières du presbytère qui m’a valu bien des
coups de téléphone et pas mal de lettres d’un peu
partout. La modestie et aussi la vérité doivent
corriger quelque peu l’enthousiasme du
journaliste trop bienveillant.

A l’instant même où j’écris cet article,
l’entreprise chargée par la municipalité de
protéger les vitraux avec des montures de grillage
en cuivre est à pied d’oeuvre.

Avec le temps, tout se fait et se fait bien et
pour longtemps sans doute.

Pour terminer sur une note humoristique
A l’occasion du repas du XI Novembre à

« La Vicomté », une dame, une paroissienne bien
sûr, a eu la gentillesse de m’adresser du bout de
la table un message reçu 7.sur 7 : « Pour conserver
encore plus iongtemps notre curé, il faudrait
l’empailler » et sa voisine de surenchérir: « ou
bien le mettre au Musée Grévin ».

Voyez, avec de l’humour, ce qu’on peut
faire de vous...

Quant à notre avenir, il appartient à Dieu
bien entendu.

A.C.V.L. LA GIRONIE
Samedi 8 Octobre 1994, par un temps

idéalement beau, L’A.C.V.L de TURENNE
inaugure ce jour la tranche de travaux de
rénovation, de modernisation et d’agrandisse
ment du bâtiment collectif.

A l’invite du Directeur Main Vallart,
« L’événement » débute par la visite des
nouvelles installations, à savoir : le nouvel
«Espace-Restauration », le bar avec terrasse,
la nouvelle cuisine et ses annexes, le hall
d’accueil, les bureaux fonctionnels, la salle
des archives et les deux salles de classes. Le
coût de cette opération s’élève à 3,6 millions
de Francs financés par:

• Emprunt bancaire 1.400.000 F.
• Autofinancement 1.000.000 F.
• Subventions de l’État 600.000 F.
• F.E.D.E.R 360.000 F.
• Région 240.000 F.
Rappelons en passant que, fait unique en

Limousin, l’Association est entièrement
propriétaire du Village.

Plus de 120 personnes participent à cette
visite que guident les administrateurs, présents
en quasi totalité pour l’occasion. La présidente,
Andrée Antignac, adresse à l’assistance une
allocution de bienvenue et de remerciements,
puis, en termes simples et concis, relate le
chemiiement de l’Association depuis sa
fondation en 1965, l’ouverture du Village en
1970 et les motivations qui animent les
fondateurs : rencontre, respect de l’autre,
enrichissement moral et culturel de la personne,
humanisme et développement du Pays
d’accueil.

Puis la Présidente confie la parole à
Monsieur Georges Boutroy, vice-président de
I’A.C.V.L et concepteur du projet d’agran
ssement. Au nom des Administrateurs, il
remercie avec chaleur, éloquence et conviction,
tous ceux qui ont participé d’une façon ou
d’une autre à la réalisation matérielle que nous
fêtons aujourd’hui. Puis, avec toute sa
sensibilité, il poursuit en assurant sa foi en
l’homme et sa confiance en l’avenir.

Interviennent ensuite, Madame Anne
Marie Vacher, présidente de V.L.F qui dit tout
le plaisir qu’elle éprouve de se trouver à
Turenne, en ce jour de liesse, en si bonneTrès cordialement.



compagnie et dans un cadre si agréable, dans
un pays qu’elle découvre avec émerveillement.

C’est Monsieur Salvant, Conseiller
Général du canton de Meyssac qui prend la
parole, puis Monsieur Terrieux, vice-président
du Conseil Régional et Monsieur Murat,
Député de Brive qui clôt la série de discours.

Parmi les nombreuses personnalités
présentes, beaucoup d’élus, dont Monsieur
Baysse, Maire de Turenne et Monsieur Maury,
représentant Monsieur Charbonnel, Maire de
Brive, les représentants de l’Équipement, de
SOMIVAL, la Gendarmerie ainsi que de
nombreux responsables du Tourisme.

Mémorable Inauguration ! Pour certains,
journée de reconnaissance et de récompense.
Encore une étape franchie de belle manière.
Journée d’encouragement aussi, de promesses
et d’espoir. Convaincus d’être sur la bonne
voie, nous poursuivrons et nous ferons encore.

Le soutien manifeste des participants
venus en si grand nombre, les paroles
prometteuses des élus et des représentants des
administrations, les manifestations de

fl
sympathie de nos partenaires du Tourisme ainsi
que de tous ceux qui témoignent de l’intérêt
pour ce que nous sommes, pour ce que nous
faisons et pour les buts que nous voulons
atteindre, tout cela nous sécurise quelque peu
en nous confortant à coup sûr dans l’idée que
nous avons d’un Tourisme Associatif Fort,
Fiable, Vivant, Imaginatif, Responsable et
Humain.

GROUPE SCOLAIRE
DE TURENNE

L’équipe pédagogique et l’encadrement
restent inchangés. L’effectif s’élève à 54
enfants dont 5 de Nazareth en section
maternelle.

Comme chaque année, les enfants ont
bénéficié de séances de piscine, de gymnase,
de concerts J.M.F. La municipalité finance
également l’achat de jouets pour les enfants de
maternelle et le séjour en classe de découverte
à Chasteaux pour les CE2 - CM qui ont, avec
leurs camarades du Causse, réalisé un cadran
solaire. L’école de Turenne a accueilli en Juin
1994 l’exposition de tous les travaux réalisés
pendant la classe de découverte.

En 1993, les enfants avaient élaboré un
livre de recettes anciennes : « recettes de notre
Causse » qui a été présenté à la Foire du Livre
de Brive en Novembre 1994 et qui peut être
vendu à l’école.

L’année scolaire s’est terminée par le
traditionnel feu de saint Jean et un voyage
scolaire au parc animalier de Gramat et au
rocher des Aigles de Rocamadour.

Nous avons obtenus de la municipalité
les réalisations suivantes : aménagement d’un
immense parking pour les véhicules des
parents, remplacement des poteaux de football,
pose d’un grillage le long de la garenne.

Nous rappelons que les inscriptions en
classe maternelle ont lieu en fin d’année
scolaire (mois de Juin, dates précisées et
affichées à la Mairie) pour une rentrée, en
Septembre ou en Janvier. Il n’y a plus de
rentrée intermédiaire.

En ce début d’année, les parents d’élèves
ont créé une amicale au sein de l’école ; ils
organisent un éveil à l’anglais et une animation
sur thèmes musicaux à la salle polyvalente.

Les Enseignants de Turenne.

Un aperçu de l’exposition des enfants du Causse au groupe scolaire
de Turenne en Juin 1994



LA POSTE DE TURENNE
Comme chaque année La Poste s’implique

dans la vie de la commune.

La rencontre École-Poste a eu lieu le 17
Février pour le bonheur de tous; les enfants
déguisés pour Carnaval ont été récompensés
par les désormais traditionnels beignets,
chocolats et surprises.

La prochaine rencontre aura lieu avant
les vacances de Nol autour du sapin.

En attendant, les élèves vont « plancher »

sur le thème « Le timbre et sa découverte » en
accord avec l’Académie et La Poste.

En ce qui concerne la distribution du
courrier; l’affectation du préposé, Monsieur
Laurent, sur le bourg de Turenne, est
définitive; il se tient à votre disposition pour
toutes les commissions postales.

Le bureau de poste remercie la population
de la confiance que vous lui avez accordé
jusqu’à maintenant et espère maintenir son
activité grâce à l’aide de tous.

La Poste de Turenne et tous ses employés
vous adressent leurs meilleurs voeux de santé
et de satisfaction pour l’année 1995.

UN ANNÉE AU CLUB
DES VISCOMTINS

Les années se suivent et se ressemblent
pour le club des Viscomtins.

L’année 1994 s’est en effet déroulée
normalement comme les années précédentes,
avec ses joies, ses plaisirs, mais aussi avec ses
peines.

Joie et plaisir de se retrouver au cours
des activités régulièrement programmées avec
la participation de leurs amis du club voisin de
Noailles.. Les Viscomtins ont pu ainsi partir la
découverte des sites nouveaux et des gens de
terroirs différents des leurs.

Tous se souviennent encore de la première
sortie de printemps en Charente où, après une
visite d’Angoulême et des résurgences de la
Touvre, ils étaient chaleureusement reçus par
la municipalité et le club des aînés de la
commune de Pérignac. Réception inoubliable,
suivie d’une initiation aux secrets de la

fabrication du pineau dans la distillerie du
Maine Giraud, ex propriété d’Alfred-de-Vigny.

Découverte également au cours de la
saison de l’ancien bassin minier de Decazeville
et du musée de la mine à Aubin, moment
d’histoire locale apprécié de tous, ainsi que de
la cuisine aveyronnaise dans la capitale du
stockfisch sur le plateau d’Almon-les-Junies.

Une journée était aussi consacrée à la
basse vallée du Lot vers Bouziès et à une
promenade en bateau sous les falaises de Saint-
Ci rq-l a-Popie.

Pour leur part, une quarantaine
d’adhérents ont pu partir durant une semaine à
la découverte du département de l’Ardèche et
de ses sites remarquables, voyage qui a laissé
une forte impression, tant par la beauté
naturelle des paysages traversés, que par la
qualité de l’hébergement.

Pour terminer ce bilan, nous n’oublierons
pas les autres rencontres. conviviales, moments
de retrouvailles, amicales et attendues qui ont
meublé l’ayant et l’arrière saison.

Mais avec les joies, les peines. Peines
durement ressenties à la perte de plusieurs amis ufidèles, sociétaires ou ex adhérents au club
depuis sa création. La liste en est trop longue
Aimé Parlange, Roland Terne, André Piard,
Antoine Soustre, Pierre Guéra, Paul Leymarie.
Notre pensée va vers eux.

Mais la vie continue, le club aussi. Plus
de cent sociétaires, des finances saines, l’année
1995 sera abordée avec optimisme. Nous
devons remercier ici tous ceux et celles qui
oeuvrent, qui nous soutiennent et contribuent à
la pérennité de notrç association.

Bonne fêtes de fin d’ann& et meilleurs
souhaits à tous.

LA PÉTANQUE
TURENNOISE

Après une saison bien remplie, la
pétanque turennoise compte 43 licenciés de 11
à 81 ans.

Le Club a organisé le challenge Georges
Dùmont, le 23 Avril, 30 doublettes y
participèrent.



Quatre concours ont été fait lors de la
saison avec une participation moyenne de 32
doublettes.

Pendant la saison hivernale, deux
concours de belote ont été organisés à la salle
polyvalente et le troisième au restaurant « La
Cabirotade » avec un franc succès,

Nous avions demandé un compteur
électrique à la municipalité. Celui-ci a été
installé rapidement, ce qui nous a permis
d’organiser des rencontres nocturnes pendant
la saison estivales le mercredi soir de Juin à
Août.

Un nouveau bâtiment a vu le jour sur le
terrain communal de la Gare avec l’accord de
la municipalité et la participation bénévole des
licenciés, financé entièrement par le Club.

Nous remercions toutes personnes ayant
participé à cette réalisation, en particulier
Monsieur Marc CASTANET pour son aimable
geste et Monsieur Michel PANASSIAN qui
nous a offert gracieusement le plafond et
l’isolation ainsi que la pôse.

L’assemblée générale a eu lieu le

o vendredi 14 Octobre, à la salle polyvalente,
une vingtaine de licenciés y participaient.

Un bilan positif fut annoncé par le
trésorier. A l’issue de cette assemblée, le
Bureau fut reconduit.

Composition du Bureau:
• Président d’Honneur: M. André BAYSSE
• Président: M. Jacques VALLON
• Vice-Président: M. Pierre MARTY
• Secrétaire: M. Léonard SERNAGLIA
• Secrétaire-adjoint: M. Laurent CANOT
• Trésorier: M. Bernard COUPRIE
• Trésorier-adjoint: M. Yves VACHERIE

Concours de BELOTE prévus
pour la saison 94/95:

• Samedi 29 Octobre - Salle polyvalente
• Samedi 28 Janvier - Salle polyvalente
• Samedi 4 Mars - Salle non communiquée

FOIRE AU CHÈVRES ET
AUX CHEVAUX

Que dire de plus cette année sur la Foire
aux Chèvres et aux Chevaux du 8 Mai : que
tout a été comme depuis douze ans,.une grande
manifestation qui a eu beaucoup de succès,
qui a attiré une foule de «fouineurs » et de
promeneurs.

Très peu de chèvres sur le foirail
improvisé sur le terrain de Monsieur Marcel
GRAMOND. Ces demoiselles boudent de plus
en plus cette foire. Quant aux chevaux, ils
étaient présents et ils ont fait l’admiration de
tous.

Les forains étaient eux aussi au rendez-
vous, toujours aussi nombreux et variés.
Comme à l’accoutumée, toujours les mêmes
bénévoles pour bien faire fonctionner cette
foire.

Merci à tous pour leur bonne volonté.
Le bureau du Comité de la Foire aux

Chèvres et aux Chevaux vous donne rendez-
vous le 20 Janvier 1995 pour l’assemblée
générale ; l’avenir de cette foire sera à l’ordre
du jour.

Le bureau compte beaucoup sur la
présence des turennois lors de cette assemblée.

A bientôt donc.
Le Président

COMITÉ DES FÊTES
Comme tous les deuxièmes dimanches

de Juillet, depuis maintenant deux ans, Turenne
s’est animée un peu plus que d’habitude. C’est
du moins le souhait du Comité des Fêtes de
Turenne : faire vivre notre cher village.

Cette année, le but fut en partie atteint,
en tenant compte de nos moyens. D’abord,
grâce au charmant accueil que les conscrits
ont reçu dans les maisons, en venant leur
donner l’aubade, que ce soit le matin au
réveil (!) ou à l’heure du déjeuner...
Malheureusement, le temps manque aux
conscrits pour prolonger leur visite auprès de
leur hôte et ce n’est pas sans regret... Mais il
faut faire le tour de la commune étendue qu’est
la notre.

C’est avec peine que l’association a
perdu son Président d’Honneur, Monsieur
Roger BRAZES, fondateur du Club.



Grâce également à nos deux
musiciens « made in Turenne »,

j’ai nommé Nadine Andrieux et
Daniel Ragueneau, qui ont été
présents ces deux journées. Leur
engouement et leur gaieté furent
appréciables et appréciés

Mais cette réussite n’aurait
pas été possible sans le concours
de bénévoles. En premier lieu, les
deux chauffeurs des conscrits qui
ont bien voulu donner de leur
temps et de leur essence afin de
conduire mais également guider les
jeunes. Bénévoles furent aussi tous
ceux qui ont participé de quelque
manière que ce soit aux
installations, à l’organisation du
repas, etc... Ils se reconnaîtront
tous certainement, et le Comité les
remerc je.

Il faut également donner une
mention particulière aux conscrits.

En effet, cette année, la
situation était exceptionnelle, car
faute de jeunes de la classe 76, ce
sont certains des classes 77 et 78
et des classes précédentes qui ont
joué « le rôle de conscrits ». Et ils
ont accompli cette tâche avec brio,
en prenant du plaisir. Il reviendront
sûrement l’année prochaine I

Cette fête votive, version 94,
apparaît donc comme une
satisfaction. C’est pourquoi nous
invitons tous les turennois qui
aiment leur village et ne veulent
pas le voir mourir, à venir
rejoindre le Comité ou à devenir
volontaire pour participer à
l’organisation de la fête votive 95.

En effet, un village sans fête
votive n’est plus vraiment un
village, mais une telle organisation
(même s.i ça n’en a pas l’air),
demande le concours d’un
maximum de villageois, à défaut

de la totalité. Nous comptons donc
sur vous, et croyez nous,
l’expérience sera intéressante

Elle le sera également pour les jeunes de la classe 77,
qui devraient donc être conscrits en 95. Votre participation
est nécessaire, voire indispensable...

La fête à Turenne a besoin de vous ! Demandez aux
conscrits des années précédentes le souvenir qu’ils en
gardent. Ils vous convaincront certainement.

A noter qu’une fête a également eu lieu à Turenne
Gare, le 15 Août, pour la seconde année. Pourtant réclamée
il y a deux ans, elle n’a malheureusement pas reçu le même
écho malgré un concours de danse qui lui, n’a pas été
boudé.

C’était un bref bilan de la fête 94. Vive la fête 95...
Avec vous évidemment

En attendant, la prochaine manifestation sera un
concours de belote, qui aura lieu le 7 Janvier 1995, à la
salle polyvalente.

Le Comité

n

Extrait
d’acte de naissance

Le: 18 Octobre 1994

ù: Vingt heures trente en notre commune

est née l’Amicale des Parents d’Élèves de Turenne

sous forme d’association loi de 1901

du regroupement de parents soucieux du bon
épanouissement des enfants grâce à des activités
extra-scolaires.

mentions marginales : activité en cours:

— éveil à l’anglais pour les 8/10 ans

— animation sur thème musicaux pour les 3/7 ans

déclaration particulière: nous acceptons toutes les
bonnes volontés quipourraientnous aiderà développer
ces activités (ou d’autres!) au fil du temps. Pour tout
contact téléphone 55.85.56.93 ou 55.85.98.84

Conformément à la loi la présente naissance a été déclarée en Préfecture de Tulle

Sipnature du président de l’association



SYNDICAT D’INITIATIVE DE TURENNE
L’année 1994 fut une année pleine « d’initiatives » qui se sont traduites par diverses actions et

manifestations très positives par leur nouveauté et encourageantes pour l’avenir.

Nous avons, dès le printemps, organisé une réunion d’information concernant les structures
d’hébergement à Turenne (chambres d’hôtes, gîtes, camping à la ferme) avec le concours de la
Chambre d’Agriculture de Tulle, l’Association B.B.M.. et la municipalité. L’assemblée était



nombreuse et très intéressée. Les questions
posées et le débat qui s’en est suivi ont
montré l’intérêt qu’a suscité cette réunion.

L’ouverture de 3 chemins de
promenade autour de Turenne a été réalisée
grâce aux efforts de bénévoles : le chemin
des Lices, le Puy de la Justice et les bords
du Causse. Je tiens particulièrement à
remercier toutes les personnes qui ont
participé à cette action en donnant
beaucoup de leur temps à notre association,
afin de faire connaître notre village « tout
en cheminant » dans des endroits
accessibles à tous.

Le premier concours de peinture « Si
Turenne m’était peint » organisé le 20
Juillet a remporté un vif succès ; parmi les
concurrents, la participation de touristes
étrangers a été remarquée et honorée par
l’un des gagnants qui était hollandais.
L’ambiance sympathique et bon enfant
laisse espérer la reconduite de cette
initiative.

La Journée Découverte du 4 Août,
organisée en partenariat avec la Chambre
d’Agriculture de Brive, afin de découvrir
notre région à travers son agriculture et
son artisanat fut également une belle
réussite. Un grand merci à MM. Chastaing
et Contreras qui présentèrent avec
dynamisme leurs différents produits.
Saluons également Madame Jeoffre de la
Chambre d’Agriculture qui nous a permis
de participer à cette journée découverte
au Pays Vert.

1994 fut également:

• La réédition des dépliants touristiques
avec le logo des Plus Beaux Villages de
France;

• L’achat d’un drapeau neuf (retiré dès
Octobre pour le préserver des
intempéries)

• Une liste signalétique des hébergements
sur Turenne et à Proximité;

• Le nettoyage et l’embellissement du
local Syndicat d’Initiative (peinture
refaite par quelques bénévoles), une
expo-vente photos à l’intérieur, et son
fleurissement extérieur;

• La permanence au syndicat d’initiative pendant toute
la saison.

Et surtout et toujours la promotion touristique avec la
collaboration étroite de l’Union Départemental du
Tourisme, et le Comité Départemental du Tourisme de
la Corrèze

Ce bilan étant fait, « avec un cru 94 en forte hausse
grâce à une météo très favorable », je ne manquerai pas
néanmoins de souligner mon désappointement par la
difficulté que je rencontre chaque saison pour trouver
des bénévoles afin de nous aider dans notre tâche. Nous
avons soin de votre aide et de votre soutien; travaillons
ensemble dans l’intérêt de Turenne, afin de nous faire
connaître tant en France qu’à l’étranger.

Bien amicalement,

RUGBY

La Présidente

Le club de rugby U.S.A. Turenne vit aujourd’hui
au travers de son école de rugby qui, cette année
encore, a repris son activité avec un effectif de 26
enfants( dont 8 habitent Turenne et Ligneyrac) en
attendant de recréer une équipe première.

Le bureau du club est composé de

• Jean Bernard Causse (Queyssac), président,
• Marc Perez (Cavagnac), secrétaire et responsable

de l’école de rugby,
• Jacqueline Ollivier (Turenne), trésorière,
• Christian Marsalès (Brive), secrétaire adjoint,
• Alain Maillard (Turenne), trésorier adjoint.

Marc Perez, Christian Marsalès, Alain Maillard,
Lionel Mothes étant les éducateurs.

Au vu des résultats très satisfaisants remportés
dans les tournois UFOLEP interclubs, et notamment
lors de la finale départementale, l’équipe d’éducateurs
a décidé de s’associer avec les écoles de rugby de



Dampniat et de Beaulieu afin de permettre aux
enfants de progresser dans de meilleures
conditions.

Ce regroupement, ne fonctionnant qu’au
niveau des rencontres UFOLEP, porte le nom
d’ERIC (Ecoles de Rugby Inter Club) et va
permettre, avec des entraînements communs,
de faire progresser les enfants ensemble et va
permettre la création d’une équipe cadet, qui
sans ce regroupement, n’aurait pu exister.

Tous les samedis après midi, et une fois
sur trois sur le terrain de Turenne, 80 enfants
encadrés par 10 éducateurs ayant reçus une
formation spécialisée dispensée par la
Fédération Française de Rugby, pratiquent le
rugby avec passion.

Les enfants de Turenne faisant partie du
club sont

Denis Vallart, Gabriel Mante!, Damien
Ragueneau, Nicolas Guillaume, David Ollivier,
Mathieu Simbélie, Jordan Hugues, Aurélien
Simbélie.

FOIRE AUX BOEUFS GRAS
La Foire aux Boeufs Gras du jeudi de la

Passion s’est tenue en 1994 le 24 Mars. Cette
année encore, elle a connu un très vif succès si
l’on en juge par l’abondance du bétail présenté
et surtout pas sa qualité exemplaire.

Grâce à une importante subvention
municipale, mais grâce aussi aux aides
apportées par les communes voisines et par les
commerçants de Turenne, les lauréats ont
appréciés les récompenses, aussi bien les prix
en espèces que les plaques et diplômes
d’honneur.

Nous mentionnerons entre autres les trois
prix d’Excellence

• LONGY (Sadroc), ESTIVIE (Nazareth),
PAROUTEAU (Nazareth).

Et les premiers Grands Prix

• PAROUTEAU (Nazareth), GOUDAL (Saint
Hilaire-Peyroux), CORCORAL (Ussac),
CFJANOURDIE (Larche), CLAVAL
(Turenne), GIRARD (Sarrazac).

Souhaitons que cette manifestation
conserve la qualité des produits, qu’elle se
développe encore et prenons rendez-vous en
1995 pour le Jeudi 6 Avril.

Néant

DÉMOGRAPHIE

NAISSANCE

MARIAGES
• Hervé, Émue BRONNER et Marie-José, Nathalie

ROCHE, le 14 Mai 1994
• Jean-Paul. Christian SOULET et Françoise. Michelle

BAYSSE. le 13 Août 1994
• Frédéric. Vincent POIGNET et Florence PAGES, le

24 Septembre 1994

DÉCÈS
• Manette PHILIPPOT, décédée à Turenne, le 26

Décembre 1993
• Germaine DAIDOU veuve GOUYGOU, décédée à

Turenne. le 28 Décembre 1993
• Pierre GUERRA, décédé à Turenne, le 7 Janvier 1994
• Jean, Antoine PARLANGE, décédé à Brive, le 7

Février 1994
• Antoine. MArius SOUSTRE, décédé à Turenne, le 8

Février 1994
• Maria GILET veuve BEFFARA, décédée à Turenne,

le 27 Mars 1994
• Roger, Marcel BRAZES, décédé à Turenne, le 30

Mai 1994
• Maria BOSREDON épouse CROZAT, décédée à

Brive, le 30 Juin 1994
• Rose LALLE veuve TREILLE, décédée à Brive, le 21

Juillet 1994
• ,Hélène SZALEWSKY veuve KORFF-SOKOLOFF,

décédée à Turenne, le 22 Juillet 1994
• Paul LEYMARIE, décédé à Turenne, le 25 Juillet

1994
• Sétra TOUATI, décédée à Beaulieu (19), le 9

Septembre 1994
• Antoine, Germaine FRESCALINE, décédée à

Turenne, le 18 Septembre 1994
• Roland, Camille TERME, décédé à Brive, le 17

Septembre 1994
• Jean, Armand GARY, décédé à Brive, le lt Octobre

1994
• Maria PAILLER veuve PATRAUX, décédée à Martel

(46), le 24 Novembre 1994

AUTRES PERSONNES
INHUMÉES A TURENNE

• Madeleine HERBOT veuve CROZAT, décédée à
Brive, le 11 Février 1994

• Jacky, Paul VEDIER. décédé à Availles en
Chatellerault (86), le 29 Mai 1994

• Louise CHATRAS veuve MADUR, décédée à Bnive,
leI 1 Juillet 1994

• Jacques REYNAL, décédé à Brive, le 8 Août 1994
• Louise LEBON veuve DULIEU, décédée à NAzareth,

le 20 Septembre 1994

• Annie MARTY épouse ODOT, décédée à Brive, le 5
Octobre 1994


